
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

添付資料―１ 

 

 

 

（内容） 

 １．ミニッツ 本体 

     別添１ 計画対象地域 

     別添２ 要請内容 

     別添３ 日本の無償資金協力の制度（省略） 

     別添４ 日中両国政府による主な負担事項（省略） 

     別添５ 西安市の行政組織体制 

     別添６ ＶＡＴについて（省略） 

 

 ２．主要面接者リスト 

 

 ３．中国側カウンターパート一覧 

 

























主要面会者リスト 
 

対外貿易経済合作部国際経済貿易関係司         楊  澄 
陝西省対外貿易経済合作庁国際経済合作処        唐 小茹 
西安市人民政府 
  副市長                      姚 引良 
  副市長                      楊 広信 
  対外経済貿易局局長                陳 寛明 
         副局長               李 佑全 
         対外経済処             禹 建紅 
  外事弁公室副主任                 李 建華 
  建設委員会主任                  史 建生 
  環境保護局開発処処長               恵 世潔 
  計画局計画処処長                 魏 金宝 
  市政管理委員会主任                芦 猛虎 
         副主任               李 成来 
         環境衛生処処長           益  南 
              副処長          陳 之蜀 
              工程師          梁  偉 
         科学技術処処長           張  理 
         城肥（都市屎尿処理）処処長     銭 広吾 
         固形廃棄物管理処処長        韓 新友 
                  弁公室      康  潔 
         環境衛生科学技術研究所所長     劉 振国 
                    副所長    徐 平如 
                    副所長    仇 郁平 
                    高級工程師  陳 林昌 
                    工程師    李  萍 
         西安市市政建設研究院        呂  剛 
                           高  浩 

蓮湖区環境衛生局副局長           孫 建政 
    環境衛生作業用車両管理処処長    葉 愛平 
    青年路環境衛生管理所副所長     李  鋒 
                      李 建清 
    青年路藍天環境保護回収公司社長   李 徳正 
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中国側カウンターパート一覧 

関係機関 窓口責任者 (技術)担当者 

陝西省対外貿易経済合作庁 唐 小茹  ―  

西安市対外貿易経済合作局 陳 寛明 局長 李 佑全 副局長 

西安市外事弁公室 李 建華 副主任 ―  

西安市市政管理委員会 李 成来 副主任 ―  

  市容環境衛生処   益 南 処長 

  工程建設管理処   王 自強 処長 

  科学技術処   張 理 処長 

  固体廃棄物管理処   韓 新友 処長 

  環境衛生科学研究所   劉 振国 所長 

  市政建設研究院   呂 剛  

西安市建設委員会 史 建生 主任 ―  

西安市環境保護局、開発処 恵 世杰 処長 ―  

西安市企画局、企画処 魏 金宝 処長 ―  
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添付資料―２ 

 



住民意識調査 
 
(1) 調査概要 
 
調査概要は本文 4.5.3（ページ 4-34）を参照 
 
(2) 調査結果 
 
1) 江村溝ごみ処分場周辺住民（質問票 A） 
 
a-1. 回答者属性：回答者の６割が世帯主であった。 

 

表 A-1：回答者属性 

回答者 人 % 
世帯主 6 60 
主 婦 1 10 
子 孫 3 30 

     出典：JICA予備調査団 
 
 
 
 
a-2. 世帯構成：回答者の１世帯は平均 4.3人家族で、男性の方が多い。 

表 A-2：世帯構成 

 全 男 女 
最大 6 4 2 
最小 3 1 1 
平均 4.3 2.6 1.7

             出典：JICA予備調査団 
 
a-3. 月収：平均月収は 450元/月/世帯 

 
        表 A-3：世帯月収（元） 

最大 500 
最小 400 
平均 450 

                    出典：JICA予備調査団 
 
a-4. 主な収入源 

 
9割が農業。他は製造業、サービス業、非専業スカベンジング等 ≫ 

≫ 

≫ 

 
a-5. 何時処分場の建設を知ったか？ 

 
全員建設前(1991年-92年頃)に知っていた。 

 
a-6. どの様に処分場の建設を知ったか？ 

 
全員新聞等メディアを通じて建設を知り、これに加え市当局/事業者からのポスタ
ーや掲示板等による案内が 4。（回答は複数選択） 
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a-7. 建設前の市当局/事業者の対応はどうであったか？ 
 

全員特に問題なしとしている。なお、コメントとしてごみ処分場の管理強化が 4。 ≫ 

≫ 

≫ 

≫ 

≫ 

≫ 

≫ 

 
a-8. 処分場運営における環境問題の発生はあったか？ 
 

特に問題ないとしたのが 6、汚水流出が 4あった。 
 
a-9. h.での環境問題は解決したか？ 

 
h.の環境問題指摘者が全員、市当局の対策により解決した回答。 

 
a-10. スカベンジャーについて 

 
健康に問題があり好ましく無いが 9、特に感想はない、現状に問題は無いがそれ
ぞれ１あり、社会問題となっており改善又は廃止すべきとした者が１あった。
（回答は複数選択） 

 
a-11. 処分場の第二期工事について知っているか？ 

 
全員が第二期工事について知っていると回答。 

 
a-12. どのように第二期工事を知ったか？ 

 
全員新聞等メディアを通じて建設を知り、これに加え市当局/事業者からのポスタ
ーや掲示板等による案内が 3。（回答は複数選択） 

 
a-13. 第二期工事に対する市当局/事業者への要望 
 

環境が悪化しないようにして欲しいが 4、ごみ輸送車両による環境悪化や交通事
故が起こらないようにして欲しいが 4、住民の意見を聞いて欲しいが 2、事前説明を
十分にして欲しいが 1あり、その他として管理強化が 2、作業の規格化が 1 あった。
（回答は複数選択） 

 
2) 中継基地建設予定地周辺住民（質問票 B） 
 
b-1. 回答者属性：回答者の 8割が世帯主であった。 

 
                        表 B-1：回答者属性 

回答者 人 % 
世帯主 13 81.25
主 婦 1 6.25
子 孫 2 12.50

     出典：JICA予備調査団 
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b-2. 世帯構成：回答者の１世帯は平均 3.7人家族で、男性の方が多い。 
 

表 B-2：世帯構成 

 全 男 女 
最大 5 3 3 
最小 3 1 1 
平均 3.7 2.6 1.7

       出典：JICA予備調査団 

 
b-3. 月収：平均月収は 1,561元/世帯で、4,500元から 700元まで幅がある。 

 
        表 B-3：世帯月収（元） 

最大 4,500 
最小   700 
平均 1,561 

      出典：JICA予備調査団 

 
b-4. 主な収入源 
 

し尿処理車両駐車基地職員が 11、会社員が 7、製造業とサービス業がそれぞれ 4、
小売業と公務員がそれぞれ 1。（回答は複数選択） 

≫ 

≫ 

≫ 

≫ 

（注：調査はし尿処理車両駐車基地職員世帯 11 と隣接するプラスチック工場世
帯 5を対象とした） 

 
b-5. し尿処理車両駐車基地がごみ中継基地として建設されることを知っているか？ 

 
全員が本年になって知ったと回答。 

b-6. ごみ中継基地建設をどの様に知ったか？ 
 

近所、知人からのうわさが 11（し尿処理車両駐車基地職員回答者全員）、市当局
からの住民説明会が 4*、居住委員会からの通知が１。 

*（注：市当局からの住民説明会は無く、恐らく居住委員からの通知と思われる） 
 
b-7. 現在のし尿処理車両駐車基地の周辺住民への対応について 

住民側の意見をもっと聞いて欲しいが 11（内し尿処理車両駐車基地職員回答者
10）、特に問題がないが 1、説明が不十分、が 1であり、要望として以下が回答さ
れた。 

 
- 居住問題（現存の職員住宅住民の生活環境等への配慮。今後の雇用と居住の保障）

1 
- 蚊や蝿の多発 2 
- 環境に影響を及ぼし、ごみが散乱する 1 
- 環境保護活動の努力不足 1 
- 悪臭発生 2 
- 騒音 2 
- 車両交通安全問題 1 
- ほこりの発生 1 
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b-8. 中継基地建設・運営上に伴う懸念される環境問題、社会問題について 
 

悪臭 15、騒音 14、汚水流出 13、振動 6、反対運動 2であり、その他として以下
が回答された（各 1） 

≫ 

≫ 

≫ 

- 人体に有害な汚染物質の有無 
- 職員の健康に有害 
- 他の場所を選んで欲しい 
- 交通への影響 
- ごみの散乱による居住環境への影響 

 
b-9. 中継基地に対する意見 

 
中継基地建設に賛成が 9（全員尿処理車両駐車基地職員回答者）、中継基地建設に
同意するが 9名（全員プラスチック工場職員）から以下の回答があった： 

 

- 中継基地は第三環状道外の人の住んでいない場所も検討して欲しい 3 
- 居住地に近い 1 
- 居住地であり漢時代の遺跡が近くにあるので、生活環境への配慮も検討してもら
いたい 2 

 
その他コメントとして、職員住宅問題への配慮が 2あった。 

 
b-10. 中継基地建設に係わる市当局/事業者への要望について。 
 

環境が悪化しなようにして欲しいが 12、ごみ輸送車両により環境悪化や交通事故
が起こらないようにして欲しいが 12、事前説明を十分にして欲しいが 8、住民側
の意見をもっと聞いて欲しい 8であり、その他の要望として以下回答があった（回
答は複数選択） 

 
- 職員住宅問題への配慮 5 
- 居住地区（西安西大門近く）に中継基地を建設することは反対 1 
- ごみ収集車両の更新、密封化 1 
- 中継基地建設には断固反対。別の所に建設すべき 1 

 
3) 江村溝ごみ最終処分場スカベンジャー（質問票 C） 
 
c-1. 世帯構成：回答者の１世帯は平均 4.4人で、男性の方が多い。 

 
表 C-1：世帯構成 

 全 男 女 
最大 6 4 3 
最小 4 2 1 
平均 4.4 2.5 1.9

       出典：JICA予備調査団 
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c-2. スカベンジングによる月収：平均月収は 269元/世帯。 
 
      表 C-2：世帯月収（元） 

最大 400 
最小 200 
平均 269 

      出典：JICA予備調査団 

 
c-3. その他の平均収入：その他の収入としては平均 240元/月ある。 
 

     表 C-3：その他の収入（元） 
最大 350 
最小 50 
平均 240 

   出典：JICA予備調査団 

 
c-4. スカベンジング以外の主な収入源 
 

農業が 11、スカベンジング専業が 7（回答は複数選択） ≫ 

 
c-5. スカベンジ経験期間：平均が 18.5で、3ヶ月から 24ヶ月まで幅がある。 
 

        表 C-4：経験期間（月） 

最大 24 
最小 3 
平均 18.5 

    出典：JICA予備調査団 
 
c-6. スカベンジング以前の職業：農業が 9、軍隊が 2、出稼ぎ 1。 

 
c-7. 回収物の量と売却価格：一日当たりの種別収集量と売却単価は下表の通り。 
 

表 C-4 回収品目別日収集量と売却単価 
ペット 
ボトル 

他プラス
チック 

ビン類 アルミ 鉄 銅 ごみ類 紙類  
 

 (Kg) (Kg) (個) (Kg) (Kg) (Kg) (Kg) (Kg) 
最大 30.00 12.00 58.00 2.00 50.00 5.00 30.00 1.50 
最小 4.00 7.5.00 12.00 1.30 1.80 0.00 0.00 1.50 収集量/日 
平均 10.4 9.75 28.30 1.65 24.66 1.42 13.80 1.50 
最大 0.80 0.40 0.25 6.00 0.35 8.00 0.34 n.a. 
最小 0.35 0.40 0.05 6.00 0.20 5.00 0.20 n.a. 売却単価

（元/*） 
平均 0.62 0.40 0.10 6.00 0.26 6.25 0.26 n.a. 

    出典：JICA予備調査団 
注）n.a：不明 

 
c-8. 売却先 

 
全員が仲買業者としている。 ≫ 

≫ 

 
c-9. 回収品の洗浄 

 
全員が処分場内水道としている。 

 

 添付資料 2-5



c-10. スカベンジングに伴う、近隣住民、処分場管理者、同業者とのトラブル経験 
 

全員が特に無しと回答している ≫ 

≫ 

≫ 

≫ 

≫ 

 
c-11. 将来もスカベンジングを続けたいと思うか？ 

 
収入が良く出来るだけ続けたいが 8、他に良い収入があればやめたいが 4、他の
職業と兼業で続けたいが 1。 

 
c-12. 処分場第二期工事は知っているか？ 
 

全員が知っていると回答。 
 
c-13. どの様に第二期工事を知ったか？ 

 
新聞等メディアが 9、近所、知人からのうわさが 2、市当局からの掲示板等案内
が 1。 

 
c-14. 第二期工事における市当局/事業者への要望。 
 

これまで通りスカベンジングができるようにして欲しいが 10、スカベンジャーの
意見をもっと聞いて欲しいが 1、要望として管理強化をし一流の地区とするとコ
メントした者が 1。 
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質問票 NO. A－  
質問者氏名： 
質問日： 2002年 7月 日 

 
質問票 A 

（江村溝最終処分場周辺住民用） 
 

1. 回答者氏名                 
2. 回答者属性 

2-1.世帯主  2-2.主婦 2-3.子供 2-4.その他（      ） 
3. 住所                                  
4. 家族構成 合計    人（内、男    人、女    人） 
5. 平均収入       元/月/世帯 
6. 主な収入源（複数選択可） 

6-1．農業 6-2．製造業 6-3．小売業 6-4．サービス業 
6-5．公務員 6-6．飲食業 6-6．漁業 6-8．会社員 
6-9．その他（                 ） 

7. 江村溝最終処分場が建設されることはいつ知りましたか？ 
7-1．       年頃  7-2．建設着工まで知らなかった。 

8. どのように知りましたか？（7-2の回答者は除く） 
8-1．近所、知人からのうわさ 8-2．新聞等、マスメディア 
8-3．市当局/事業者からのポスターや掲示板等による案内  
8-4．市当局/事業者による住民説明会 
8-5．その他（               ） 

9. 処分場建設にかかわる市当局/事業者の周辺住民への事前対応について？（複数選択
可） 

9-1．特に問題はなかった。 9-2．説明が不十分であった。 
9-3．住民側意見をもっと聞いてほしかった。 
9-4．土地収用、補償手続き等で問題があった 
   （問題点                           ） 
9-5．その他、事前対応についてのコメント 
 
 
 
 

10. 処分場運営による環境問題が発生したことはありましたか？（複数選択可） 
10-1．悪臭 10-2．騒音 10-3．振動 10-4．汚水流出 
10-5．収穫物減少 10-6．特に被害を受けていない。 
10-7．その他（                           ） 

11. 現在、これらの環境問題は解決したと考えますか？（10-6の回答者は除く） 
11-1．市当局の対策により解決した。 
11-2．市当局の対策は不十分でありまだ解決されていない。 
   （解決への提案                        ） 
11-3．その他、環境問題対応に関する市当局への感想、要望、コメント 
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質問票 NO. A－  
質問者氏名： 
質問日： 2002年 7月 日 

 
12. 現在、約 50 人のスカベンジャーが、許可を得て処分場内で有価物の回収を行い収
入を得ていますが、どのように考えますか？ 

12-1．特に感想はない。  12-2．健康面に問題があり好ましくない。 
12-3．リサイクルになり、収入源となることからもっと推進すべき。 
12-4．現状で特に問題はない。 
12-5．社会問題となっており改善または廃止すべき。 
 （問題点                           ） 
12-6．その他の感想、要望、コメント等 
（ 
                                  ） 

 
13. 江村溝最終処分場が拡大（第２期工事）されることは知っていますか？ 

13-1．知っています   13-2．知りません。 
14. どのように知りましたか？（7-2の回答者は除く） 

14-1．近所、知人からのうわさ 14-2．新聞等、マスメディア 
14-3．市当局からのポスター等による案内 14-4．市当局による住民説明会 
14-5．その他（               ） 

15. 処分場拡大建設にかかわる市当局/事業者への要望について？（複数選択可） 
15-1．事前説明を十分にして欲しい。 
15-3．住民側意見をもっと聞いてほしい。 
15-4. 環境が悪化しないようにして欲しい。 
15-5. ゴミ輸送車両による環境悪化や交通事故が起こらないようにして欲しい。 
15-6．その他（                            ） 
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質問票 NO. B－  
質問者氏名： 
質問日： 2002年 7月 日 

 
質問票 B 

（三民村中継基地計画地周辺住民用） 
 

1. 回答者氏名                 
2. 回答者属性 

2-1.世帯主  2-2.主婦 2-3.子供 2-4.その他（      ） 
3. 住所                                  
4. 家族構成 合計    人（内、男    人、女    人） 
5. 平均収入       元/月/世帯 
6. 主な収入源（複数選択可） 

6-1．農業 6-2．製造業 6-3．小売業 6-4．サービス業 
6-5．公務員 6-6．飲食業 6-6．漁業 6-8．会社員 
6-9．その他（                 ） 

7. 現在の屎尿処理用車両施設が廃棄物中継基地として建設されることは知っていま
すか？ 

7-1．知っています（    年頃知りました）7-2．知りません。 
8. どのように知りましたか？（7-2の回答者は除く） 

8-1．近所、知人からのうわさ 8-2．新聞等、マスメディア 
8-3．市当局からのポスター等による案内 8-4．市当局による住民説明会 
8-5．その他（               ） 

9. 現在の屎尿処理用車両施設にかかわる市当局/事業者の周辺住民へのこれまでの対
応について？(複数選択可) 

9-1．特に問題はない。  9-2．説明が不十分である。 
9-3．住民側意見をもっと聞いて欲しい。 
9-4．その他、事前対応についての要望・コメント 
 
 
 

10. 中継基地建設・運営に伴い、どのような環境問題、社会問題を懸念しますか？(複数
選択可） 

10-1．悪臭 10-2．騒音 10-3．振動 10-4．汚水流出 
10-7．反対運動 
10-8．その他（                           ） 

11. 西安市の廃棄物問題解決に向け中継基地の設置・運営は重要ですが、どのような意
見をお持ちですか？ 

11-1．中継基地建設に賛成である。 
11-2．中継基地建設には同意するが、建設地を他にしてもらいたい。 
(理由                               ) 
11-3．中継基地建設は必要なく絶対反対である。 
(理由                               ) 
11-4．その他コメント等 
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質問票 NO. B－  
質問者氏名： 
質問日： 2002年 7月 日 

 
12. 中継基地建設にかかわる市当局/事業者への要望について？（複数選択可） 

12-1．事前説明を十分にして欲しい。 
12-2．住民側意見をもっと聞いてほしい。 
12-3. 環境が悪化しないようにして欲しい。 
12-4. ゴミ輸送車両による環境悪化や交通事故が起こらないようにして欲しい。 
12-5．その他 
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質問票 NO. Ｃ－  
質問者氏名： 
質問日： 2002年 7月 日 

 
質問票 C 

(最終処分場スカベンジャー用) 
 

1. スカベンジャー氏名                 
2. 住所                                  
3. 家族構成 合計    人（内、男    人、女    人） 
4. ゴミ回収による平均収入       元/月/世帯 
5. その他の平均収入       元/月/世帯 
6. ゴミ回収以外の主な収入源（複数選択可） 

6-1．農業 6-2．製造業 6-3．小売業 6-4．サービス業 
6-5．公務員 6-6．飲食業 6-7．漁業 6-6．会社員 
6-9．スカベンジング専業   6-10.その他（          ） 

7. 最終処分場で回収をはじめてどのくらい経ちますか？    ヶ月 
8. 最終処分場で回収を行う以前について？（複数選択可） 

8-1．他の場所でゴミ回収を行っていた。(場所             ) 
8-2．他に収入源があった。(収入源・職業            ) 
8-3．その他（                 ） 

9. 主にどのような廃棄物を回収しますか？また、その量、平均売却単価は？ 
 

回収物品 回収量(kg/月) 売却単価（元/kg） 
9-1．ペットボトル   
9-2．その他プラスチック類   
9-3．ビン類   
9-4．アルミ   
9-5．鉄   
9-6．銅    
9-7．ゴム類   
9-8．紙類   
9-9．   
9-10.   
 
10. これら回収廃棄物はどこへ売却していますか？（複数選択可） 

10-1．仲買業者  10-2．再生工場の直接引き取り（          ） 
10-3．処分場管理者 10-4．一般家庭 
10-5．その他（                 ） 

11. 回収廃棄物の洗浄場所はどこですか？ 
11-1．処分場内水道 
11-2．自宅 
11-3．特に洗浄はしない 
11-4．その他（                 ） 
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質問票 NO. Ｃ－  
質問者氏名： 
質問日： 2002年 7月 日 

 
12. 廃棄物回収を行う中で、これまで近隣住民、処分場管理者、同業者とのトラブルが
発生しましたか？ 

12-1．特にない 
12-2．発生した（原因                         ） 
  (現状                          ） 

 
13. 将来もゴミ回収業を続けたいと思いますか？（複数選択可） 

13-1．収入が良くできるだけ続けたい。 
13-2．他の職業との兼業で続けたい。 
13-3．他に良い収入源があれば、やめたい。 
13-4．わからない。 

14. 江村溝最終処分場が拡大（第２期工事）されることは知っていますか？ 
14-1．知っています   14-2．知りません。 

15. どのように知りましたか？（14-2の回答者は除く） 
15-1．近所、知人からのうわさ  15-2．新聞等、マスメディア 
15-3．市当局からの掲示板等案内 15-4．市当局による説明会 
15-4．その他（               ） 

16. 処分場拡大建設にかかわる市当局/事業者への要望について？（複数選択可） 
16-1．事前説明を十分にして欲しい。 
16-2．スカベンジャーの意見をもっと聞いてほしい。 
16-3. これまで通りにスキャベンジングができるようにして欲しい。 
16-4. ゴミ輸送車両や重機による巻き込み事故が起こらないようにして欲しい。 
16-5. 廃棄物回収を実施するうえで、健康上の問題、規制緩和等、特に事業者

側に留意してもらいたい事項、要望等 
（ 
 
 
 
 
                              ） 
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